



BOLETÍN

DEL



INSTITUTO PROVINCIAL DE HIGIENE

PUBLICACIÓN SANITARIA MENSUAL GRATUITA

AÑO VII

ALMERÍA, MARZO 1933

NÚM. 69

SEGUNDA ÉPOCA

EL AGENTE PATÓGENO

DEL

TIFUS EXANTEMÁTICO

POR J. SÉGAL

El tifus exantemático largo tiempo confundido con la fiebre tifoidea, fué diferenciado de ella gracias a los progresos de la anatomía patológica (ausencia de las alteraciones de las placas de Peyer en el tifus) y de la bacteriología (descubrimiento del bacilo de Eberth, agente específico de la dotieneuteria).

El carácter eminentemente contagioso y epidémico del tifus al no consentir duda alguna sobre su naturaleza infecciosa ha suscitado, desde el comienzo de la era pastoriana, innumerables y pacientes investigaciones para encontrar su agente patógeno: la bacteriología del tifus es una de las

que han sido más trabajadas y sin embargo la cuestión está lejos de haberse dilucidado definitivamente.

La enumeración de los microorganismos que han sido dados como el agente causal del tifus sería extremadamente larga. Bacterias, cocos, piroplasmas, espiroquetas, etc. ¡De todos hay representantes! Ninguno de estos descubrimientos pudo resistir la crítica científica: los gérmenes descritos no han sido encontrados por investigadores que han seguido una técnica cuidadosa, ni en la sangre y órganos de los enfermos, ni en los piojos infecciosos; inoculados a los animales receptibles (monos y cobayos)